

Innovation und Technologie braucht Risikokapital!

Aws-mittelstandsfonds, Österreichs führender Anbieter von stillen Beteiligungen, unterstützt innovative Unternehmen, die für ihr weiteres Wachstum Kapital benötigen. Risikokapital spielt bei der Finanzierung von wachstums- und technologieorientierten Klein- und Mittelbetrieben eine wichtige Rolle, da klassische Kreditfinanzierer in Zeiten von Basel III nicht bereit sind, Entwicklungsrisiken vorzufinanzieren.

„Es gibt mehrere Gründe, warum innovative und technologieorientierte KMU verstärkt alternative Finanzierungsformen nachfragen. Banken sind kaum mehr in der Lage, Kredite an Unternehmen zu vergeben, die aufgrund ihrer Forschungs- und Entwicklungstätigkeit ein erhöhtes Risiko ohne ausreichende Sicherheiten aufweisen. Deshalb ist es vor allem für solche Unternehmen wichtig, einen ausgewogenen Finanzierungsmix mit einer überdurchschnittlich hohen Eigenkapitalquote zu erreichen“, weiß Arno Langwieser, Geschäftsführer des aws-mittelstandsfonds.

Dass österreichische Unternehmen innovativ sind, zeigt die Statistik. Die Forschungs- und Entwicklungsquote wird laut „Statistik Austria“ im Jahr 2012 voraussichtlich 8,61 Mrd. Euro betragen. „Auch wenn viele Menschen nichts davon ahnen, aber wir haben viele Technologie- und Weltmarktführer unter Österreichs Unternehmen“, weiß der Fonds-Chef: „Mit bis zu 5 Mio. Euro kann der

Fonds technologieorientierte Unternehmen unterstützen, ohne Sicherheiten zu verlangen und auch ohne Firmenanteile zu beanspruchen.“

Der aws-mittelstandsfonds hat mit der steirischen „Logicdata“ ein Paradeunternehmen für intensive Forschungs- und Entwicklungstätigkeit im Portfolio. „Mit einer 100%igen Exportquote hat sich das Unternehmen inzwischen zu einem weltweit führenden Anbieter für maßgeschneiderte Lösungen im Bereich Steuerungen für ergonomische Möbel etabliert“, so Langwieser. Auch der vom aws-mittelstandsfonds finanzierte burgenländische Elektronikkonzern „Becom“ zeigt vor, dass Innovation der Schlüssel zum Erfolg ist. „Der Fokus von Becom liegt auf zukunftssträchtigen Entwicklungen wie Smart Grid, LEDs oder Elektromobilität. Dafür nimmt das Unternehmen erhebliche Forschungs- und Entwicklungskosten auf sich“, erklärt Langwieser und räumt damit unternehmerischer Innovation einen hohen Stellenwert ein.

Der aws-mittelstandsfonds ist der größte österreichische Fonds für stille Unternehmensbeteiligungen, aber auch Anbieter von Eigenkapital.

Arno Langwieser
Geschäftsführer des
aws-mittelstandsfonds

